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Par chèque libellé à l’ordre de Citoyens à Antony 

Le général a encore frappé 

Ce 24 aout 2021 se déroulait la cérémonie du

77ème anniversaire de la libération d’Antony par la

2ème division blindée. Devant la statue du général

Leclerc, le général Michel, représentant l’Association

des Anciens de la 2ème DB est sorti de sa réserve

comme en 2019 (cf AGORA 58 septembre 2019). Il

a affirmé qu’en 1941 la France libre était seule avec

les Anglais à se battre contre l’Allemagne et « son

partenaire soviétique ». Etonnant d’entendre un

militaire refaire l’Histoire : d’une part début 1941

l’Union soviétique n’était pas en guerre contre la

France (mais en juin 1941 l’URSS entre en guerre

contre l’Allemagne Nazie) et d’autre part cette

désinformation est scandaleuse Compte tenu de

l’action de l’union soviétique qui a fourni l’essentiel

de l’effort terrestre dans le combat contre le nazisme.

De plus, le général, s’est cru autorisé, en dépit des

statuts de l’association qu’il préside, à sortir du cadre

mémoriel et à opposer les valeurs morales de la

France libre de l’époque avec celles de la France

d’aujourd’hui, qui selon lui, serait tolérante avec le

terrorisme islamique. Beaucoup n’ont pas applaudi à

ce discours.

Le discours du maire a été consensuel et il faut noter

qu’il a rendu hommage aux soldats coloniaux, aux

Sénégalais et aux communistes espagnols engagés

dans la 2ème DB.

Covid faites-vous vacciner : soyez

solidaires, fraternels et

responsables. Vivre en collectivité

c’est vivre avec les autres, se

vacciner c’est se protéger et protéger

les autres.
Centre de vaccination Vasarely (place des anciens 

combattants à Antony)

Centre de vaccination de Rungis (1 Rue de Saint-Pol de 

Léon, 94550 Chevilly-Larue)

Centre de vaccination CREPS ( 1 rue du Docteur Le 

Savoureux  à Chatenay Malabry )

Inauguration du théâtre Firmin-

Gémier/Patrick-Devedjian faisant partie de

l’ensemble théâtral L’Azimut :

Jeudi 14 octobre 2021 à 18h30 

La cérémonie est prévue dans un entre-soi

d’élus et de notables. Pourtant le théâtre

appartient à tous, la culture doit être populaire

comme le prônait Firmin Gémier qui a fondé le

Théâtre National Populaire il y a un siècle

pour offrir à tous des spectacles beaux,

émouvants, faire connaître l’art dramatique

des auteurs anciens ou nouveaux.

Organiser des portes ouvertes à l’occasion de

l’inauguration pour que tous les Antoniens

puissent découvrir leur nouveau théâtre serait

cohérent avec l’esprit du TNP.

Pour en savoir plus, le théâtre Firmin Gémier

a été créé en 1967, pendant toutes ces

années il a été un des pôles de la culture

populaire dans la banlieue sud. Fermé en

2011 suite à la découverte d’amiante, le

bâtiment a été déconstruit. Le territoire Vallée

sud Grand Paris, promoteur du projet a décidé

en accord avec la commune de la

construction du nouveau théâtre en face de la

médiathèque Anne Fontaine pour créer un

pôle culturel. Cette synergie sera éphémère,

car la médiathèque va fermer et une nouvelle

sera construite dans le nouveau quartier Jean

Zay…

Quand ça change, ça change

Depuis un an, notre lectorat s’est rendu compte

que nous n’étions plus présents sur le marché

tous les mois pour la distribution d’Agora. Suite

au départ d’adhérents piliers de l’association

nous nous sommes réorganisés et nous avons

fait une pause notamment dans la publication

d’Agora. Cette période n’a pas été inactive.

Cette année nous a permis de nous restructurer

et de repenser notre activité. Nous nous sommes

interrogés sur la pertinence de continuer. Nous

pensons que notre action peut être synergique à

celle d’Antony Terre Citoyenne avec qui nous

nous sommes engagés dans l’opposition

municipale.

Le dernier numéro d’Agora est sorti il y a un an

exactement. Il revient en ce mois de septembre

sous la même forme mais les articles seront

collectifs et nous ouvrons nos pages à des

rédacteurs extérieurs qui soutiennent notre

action. Nous souhaitons que les associations, les

élus de l’opposition de gauche et que toutes les

personnes volontaires s’expriment librement

dans Agora.

Citoyens à Antony continue à être présent dans

la vie locale avec une politique de gauche et

environnementale. Nous restons attachés à

notre commune et à votre écoute. Nous nous

situons toujours dans l’opposition à la mairie

d’Antony, et souhaitons continuer à être force de

proposition.

Nous attendons vos remarques concernant notre

ville et sa gestion. Vous pouvez nous écrire à

l’adresse mail agora@citoyensaantony.fr

Bonne rentrée

C’est la rentrée !

Le 2 septembre, les élèves d’Antony ont repris le

chemin de l’école, du collège, du lycée. A

l’exception des élèves de maternelle, tous les

élèves reprennent masqués. Ils en ont

maintenant l’habitude, puisque c’est la 3ème

année scolaire sous le signe du Covid qui

commence, avec un protocole sanitaire décliné

en plusieurs niveaux en fonction de l’évolution

de l’épidémie.

Concrètement, dès le premier cas de Covid, la

classe de l’élève concerné ferme pour une

semaine, sauf pour les élèves de plus de 12 ans

vaccinés. C’est ainsi que plusieurs classes

d’école et collège d’Antony ont fermé dès la

première semaine de l’année scolaire.

Dans les établissements scolaires à Antony, on

attend encore que soient mis en place les

détecteurs de CO2. Dans les écoles d’Antony, la

quantité de lavabos reste insuffisante pour

permettre une gestion fluide des nécessaires

séances répétées de lavage de mains.

Du côté des enseignants, l’enthousiasme est là

malgré tout, l’été leur a permis de se reposer

d’une année épuisante car enseigner masqué,

dans le respect de protocoles sanitaires qui

changent régulièrement, est particulièrement

difficile et très fatigant.

Les élèves aussi semblent aller mieux pour

l’instant. En fin d’année scolaire dernière, les

effets de la pandémie et de ses conséquences

concernant leur vie sociale se faisaient

lourdement ressentir, en particulier pour les

adolescents : chute des résultats scolaires,

souffrance psychique…

Espérons que l’année qui commence sera plus

favorable aux élèves et à leurs professeurs.

Bonne rentrée à toutes et à tous !

Céline LAURENT

mailto:agora@citoyensaantony.fr
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Devenir de l’ancienne école 

Dunoyer de Segonzac
La mairie a-t-elle prévu l’occupation

des locaux de l’ancienne école

Dunoyer de Segonzac ? Pour

l’instant l’école doit accueillir les

élèves du conservatoire Darius

Milhaud pendant la réfection de leurs

locaux. Pourrait-elle éventuellement

pallier l’absence de locaux pour les

associations lors de la destruction du

centre André Malraux, en attendant

sa reconstruction ? En effet le centre

Vasarely n’a pas la capacité

d’accueillir toutes les associations

(notamment l’Orchestre d’Harmonie

de la ville d’Antony et l’Outil en

main).

Élection départementale à Antony : quels 

enseignements ?

Trois mois après l’élection, l’action et l’émotion sont à

distance, il est possible de sortir des apparences

évidentes pour tenter une analyse politique, cependant

forcément subjective, de ce scrutin.

Le premier point est que, globalement, il y a peu de

changements par rapport à la précédente élection

départementale (2015), les grands équilibres se

retrouvent. Certes Jean-Yves Sénant a été contraint à

un second tour. Mais la droite classique reste autour de

50% (51% en 2015, 50% en 2021 en additionnant

Sénant et Lajeunie), le Front National perd 3 points à

8%, la gauche antilibérale (Citoyens à Antony, PCF, LFI)

en perd 2 à 11%. L’analyse est plus délicate pour la

social-démocratie et le centre-gauche dans la mesure

où le Parti socialiste était absent de l’élection de 2021 et

LaREM n’existait pas en 2015, mais cette sensibilité

perd plus de 6 points à 13%. En revanche, les Verts

gagnent 11 points à 17%, dépassant même le score

obtenu à l’élection régionale du même jour (14%). Cette

performance est-elle due à une meilleure mobilisation

dans un contexte d’abstention marquée ou à la diffusion

des idées écologistes chez des électeurs auparavant

plus politisés, l’avenir le dira.

Si on regarde les résultats par bureaux, on concrétise

une fracture politique nette entre quartiers. Dans 19

bureaux sur 44, la gauche est en effet devant LaREM et

dans 5 bureaux devant EELV. A l’inverse, on relève des

bastions de la droite dure : dans 17 bureaux la gauche

est devancée par Lajeunie et même dans 8 bureaux

(inclus dans les 17) par le RN.

Concernant le second tour, contrairement à ce qu’on a

pu entendre, le report des voix de gauche sur les Verts

est effectif (un seul bureau affiche un mauvais report)

mais insuffisamment pour inquiéter Jean-Yves Sénant.

Notons que les 8 bureaux où les votes blancs sont très

significatifs (plus de 8%) sont, dans 6 cas sur 8, des

bureaux où la droite était majoritaire au 1er tour.

En conclusion Antony reste une ville-canton de droite,

l’écologie a été portée par l’élection régionale (ce qui

valide a posteriori sa stratégie électorale), LaREM ne

réussit pas à retrouver tous les ex-électeurs de la social-

démocratie, la gauche antilibérale résiste.

Bruno EDOUARD

Circulation douce :

l’exemple du Parc Heller Le

parc Heller n’a pas vocation à être

une « autoroute » cyclable. Le but de

la voie verte est d’assurer une

continuité cyclable dans la ville et les

cyclistes peuvent circuler sur la voie

verte dans le parc en partage avec

les piétons. C’est un exemple du

vivre ensemble et ce n’est pas une

expression vaine dans ce cas. La

mairie a d’ailleurs installé des

panneaux aux entrées du parc cet

été pour bien préciser que les vélos

sont autorisés à circuler seulement

sur cette voie verte, sauf pour les

jeunes de moins de 6 ans qui

peuvent rouler à vélo dans tout le

parc.

Quartier en devenir « ou en 

impasse » ?

Le quartier bordant la rue Lavoisier et la rue

Pierre Gilles de Gennes, aussi appelé le quartier

Tourvoie est emblématique du fonctionnement

chaotique de notre ville.

Ce quartier présente deux caractéristiques.

Premièrement, il est coupé du quartier des

Rabats par la ligne C du RER. Pour traverser les

voies, le chemin le plus logique et le plus court,

est d’emprunter le passage souterrain. Difficile

de passer pour les vélos, poussettes ou en

fauteuil puisque le passage souterrain, qui

appartient à la SNCF, n’est accessible que par

des escaliers. Ce souterrain a même été inondé

cet été, heureusement pendant les vacances

scolaires... Il est dédié aux usagers du RER C, la

municipalité n’a pas réussi à convaincre la SNCF

de faire des travaux pour les circulations douces.

Deuxièmement, ce quartier limitrophe de deux

communes est une impasse. La rue Pierre Gilles

de Gennes finit en voie sans issue à la limite de

Fresnes et Wissous. Impossible pour les voitures

et autres véhicules de sortir vers Fresnes, cette

commune ne souhaite pas une augmentation de

la circulation dans sa ville, l’accès est

uniquement possible pour les piétons et vélos en

circulation douce. Impossible de sortir vers

Wissous, ce sont les champs. Pour les voitures,

le fait de ne pas avoir d’issue entraîne une

augmentation du trafic retour vers Antony.

Dans de ce quartier il y avait au départ des

logements sociaux, un lycée et un collège et un

établissement public administratif l’INRAE (à

l’origine Cemagref). La Cemagref a vendu une

partie de son terrain en 2012 à la commune

d’Antony pour la construction de 200 logements

en accession privée et sociaux (Antony Habitat).

Aujourd’hui ce quartier a changé, une

densification s’est faite avec des logements

privés, le collège a été reconstruit, la gestion de

l’école primaire Dunoyer de Segonzac a été

récupérée par la mairie (c’était une école

d’application initialement gérée par l’IUFM) et

reconstruite (anciennement elle se situait de

l’autre côté du RER C) à côté du lycée (rénové il

y a quelques années).

Au lieu d’envisager ce quartier dans sa globalité,

la commune, le département, la région et les

promoteurs ont construit selon leur surface

disponible. Les balcons des immeubles

surplombent l’école primaire et le lycée. Le choix

d’un espace au sol étant réduit, l’école primaire a

sa cour de récréation sur son toit au détriment

du bien-être des enfants. A peine construit, le

collège a subi les inondations du quartier de juin

2018, notamment les sous-sols, avec des dégâts

sur les locaux techniques.

Ainsi ce quartier concrétise à lui tout seul tous

les dysfonctionnements que l’on constate sur la

ville. Au lieu d’harmoniser les différents éléments

et d’aérer cette zone, la mairie a laissé bétonner.

Pour l’instant la mairie a fait du badigeonnage

vert et a beaucoup communiqué sur sa politique

de concertation dans « Vivre à Antony », mais

pas dans ce quartier.

Quant à l’afflux de circulation avenue Lavoisier

les riverains comprennent désormais que les

difficultés sont là. Maintenant que tout est

construit, la mairie n’a plus qu’à revoir la voirie !

On attend une véritable concertation. Il faut

évidemment prolonger les lignes des bus pour

mieux desservir ce quartier, notamment le lycée

et collège, faciliter les circulations douces mais

aussi la circulation des voitures dans la

configuration de l’impasse. Il faut concilier les

besoins de chacun sans dogmatisme.

Nous vous invitons à nous rencontrer 

le samedi 2 octobre 2021 

à partir de 19h30 à L’espace Henri  

Lasson, Place du marché à Antony


